

Arzneien unentgeltlich in Abschlag auf die Taxe erhalten und so in den Stand gesetzt werden sollen, sich zu Hause zu pflegen. Der Vorschlag wurde angenommen, man wählte ein Lokal in der Rue Croix des Petis Champs, als einem Hauptpunkte, um welchen die meisten der Dirnen wohnten. Die Anstalt, welcher man den Namen Gesundheitsanstalt beilegte, wurde im Dezember 1802 errichtet und die Leitung Herrn Teptaut anvertraut, an dessen Statt, da er einige Zeit nachher starb, Causerau kam. In der Verordnung zur Organisation dieser neuen Anstalt heißt es: daß die Oberwundärzte sich zweimal wöchentlich mit ihren Gehilfen vereinigen sollten, um sich über außerordentliche, ihnen während der Praxis von einer zur anderen Konferenz vorgekommene Fälle zu besprechen. Ebenso wird noch bemerkt, daß ein Mitglied des Gesundheitsrates eingeladen werden solle, den Zusammenkünften wenigstens in jedem Monate einmal beizuwohnen. Allein der Gesundheitsrat war damals in der Wahl seiner Glieder glücklicher gewesen als in ihrem Beginn die Gesundheitsanstalt und weigerte sich, an allem, was hier vorging, Anteil zu nehmen. Vermutlich gründet sich die gänzliche Trennung hierauf, wenn man diese nicht in den verschiedenen Geschäften suchen will, die, wie ich geäußert habe, in der Tat ganz voneinander abweichen.

Die Gesundheitsanstalt war also organisiert, die Beamten waren ernannt; die Behörde hatte die Sache gewissermaßen genehmigt.

III. Neue historische Nachweisungen über die ärztliche Untersuchungsanstalt von ihrer späteren Organisation 1810 bis jetzt.

Wir sahen die Untersuchungsanstalt begründet, Arzneien an die Freudenmädchen umsonst verabreichen und dem Anschein nach alles auf den besten Fuß eingerichtet. Es schien erwiesen, daß gar nichts zu wünschen übrig bleibe, daß man nur ein wenig warten müsse, um die guten Wirkungen der neuen Ordnung hierbei wahrzunehmen. Allein während dieser Begebenheiten trat Dubois von der Polizeipräfektur ab; mit ihm entfernten sich auch einige Männer, welche es verstanden hatten, ihn über die wahre Handlungsweise der Ärzte zu täuschen, denen er sein Vertrauen schenkte, und diese Elenden wurden nun bald enthüllt.

Der neue Polizeipräfekt Pasquier war kaum auf seinem Posten,